

## **INVITATION**

À une projection-débat au **cinéma Arvor**  
**le mardi 29 novembre 2022 à 20h15**  
(11 rue de Châtillon à Rennes, métro Gare ; billet à 6€)



**« Que dis-tu de l'affaire ? » a reçu le prix 2021 des Sociétés savantes.**

Avant la révision du procès Dreyfus à Rennes (du 7 août au 9 septembre 1899), les années 1898 et 1899 vont être très mouvementées dans cette ville où l'antisémitisme se développe. Sept universitaires rennais, dont trois professeurs de la faculté des sciences, vont rallier les ouvriers à la cause dreyfusarde.

Ensemble ils vont changer l'ambiance d'une ville majoritairement hostile à Dreyfus. Des conférences données à la Bourse de Travail créent une « alliance des intellectuels et des manuels » qui ira jusqu'à bousculer les anti-Dreyfusards rennais et les chasser de la rue. Ils fondent la section locale de la Ligue des Droits de l'Homme, indissociable ici de l'Affaire, dans une volonté de justice et de recherche de vérité.

**L'affaire Dreyfus** a débuté en septembre 1894, un an avant la création de la CGT à Limoges en septembre 1895. L'Affaire est à l'origine de la création de la « Ligue des Droits de l'Homme » le 4 juin 1898. La section de Rennes de la LDH est créée six mois après, le 22 janvier 1899.

**L'association « Rennes en sciences »** est fondée le 1<sup>er</sup> octobre 2013 alors que se pose la question de l'utilisation de l'ancienne Faculté des sciences de Rennes, place Pasteur. Elle édite régulièrement « Les Cahiers de Rennes en sciences » dans le but de faire connaître et valoriser le patrimoine scientifique local.

Le film a été réalisé par Florence Riou (chercheuse indépendante en histoire des sciences) avec deux historiens spécialistes du sujet qui y sont « acteurs » : André Héland et Yves Rannou.

**Soirée en présence d'André Héland, Yves Rannou, Florence Riou et l'IHS-CGT-35**